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Vivre la complémentarité dans la mission ! 
Source de richesse et belle diversité ! 
 

*(Article qui paraitra dans la revue Pastorale Santé  
    En octobre 2024) 

 
 
 
 

« Le SEM, dans son intitulé même, traduit la complémentarité dans la mission. En tant que bénévoles, nous 
devons former une dynamique nécessaire pour porter cette mission. En cela, la complémentarité est essentielle. 
En s’engageant : à visiter, à prier, à témoigner de l’évangile, à accompagner spirituellement les personnes, à 
mener une prise de conscience de la communauté, à préparer aux sacrements. Nous portons ensemble celle-ci.  
La mission est une transformation de l’être, de l’esprit et de l’âme. Nous sommes habités par tout ce don. A partir 
de ce terreau, nous semons des petites graines dans le cœur de chacun. Et cela est une richesse. 
 

Cette complémentarité se vit dans la relation et dans les liens fraternels que nous entretenons. 
 

*Le « S » de Service : La richesse du Service s’exerce dans la diversité. Par les liens de collaboration et de 
partenariat de l’équipes du SEM avec les familles, l’aumôneries des hôpitaux, le service de communion en 
paroisse, l’équipe d’animation pastorale (l’EAP), l’équipe des lecteurs, le secrétariat ; mais aussi avec d’autres 
services diocésains comme l’hospitalité, les catéchumènes adultes, le personnel soignant, les directions et les 
animatrices en Ehpad. De la même façon, cette complémentarité s’exerce dans un esprit de fraternité et du 
« prendre soin », en s’appuyant sur le prêtre, le diacre, les membres de la communauté… Nous formons ainsi une 
unité dans cette grande Eglise. Plus nous sommes reliés, plus nous formons une chaine d’humanité. 
 

*Le «E » d’Évangile : la Parole a pour but d’approfondir notre foi. Nous nous retrouvons en présence de Dieu qui 
nous précède dans toutes nos actions. Ce lien avec la Parole de Dieu nous unit. Et pourtant, nous pouvons relire 
cette Parole, avec toutes nos différences et donc avec nos différents éclairages pour la porter auprès des 
personnes visitées. 
 

*Le «M » de Malades : chaque rencontre avec les malades est un moment unique et nous devenons tous alors 
une complémentarité dans le soin de la personne. Chacun doit s’ajuster avec ce qu’il est. Nous adoptons une 
posture d’écoute dans le respect et la bienveillance avec ce que chacun peut apporter de bien à l’autre.  
 

Cette complémentarité se voit aussi dans l’organisation et la constitution de la mission au sein d’une équipe : 
Pour cela, l’attention à l’équipe tourne autour du respect des compétences et de l’affinité de chacun. Ainsi, un 
bénévole pratiquant une langue étrangère pourra plus facilement communiquer avec un malade qui comprend 
cette langue. Un bénévole du SEM, membre également du service catéchuménat adulte, par son témoignage, 
fera le lien entre les deux services afin d’inciter des nouvelles personnes à intégrer la mission.  
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Cette complémentarité se voit aussi dans la diversité des bénévoles qui composent l’équipe : par leur différence 
d’âges, d’origines, de professions…Ceci apporte davantage d’énergie et de force pour répondre aux demandes 
de visites. 
 

D’une part, nous portons ainsi des regards croisés, différents, dans la pratique. D’autre part, cette diversité 
permet de répondre aux nombreuses attentes variées des personne. L’exemple d’un bénévole qui intervient 
dans une chambre, à la demande du personnel, pour prier une personne qui vient de décéder. Un autre qui 
apporte réconfort, consolation, paix en l’absence de la présence du prêtre ou organiser le sacrement du 
baptême à la demande d’un résident dans un Ehpad… 
 

Cette complémentarité est aussi essentielle avec le prêtre qui accompagne. C’est un homme de communion, 
d’unité, de relation de cohésion. Il invite les membres de la communauté à se reconnaître dans ses différences 
et à être complémentaires dans ses engagements. Cette complémentarité se vit en toute harmonie. Des 
échanges sur notre mission et la responsabilité de chacun éclairent nos points de vue pour la réalisation des 
projets tels que le dimanche de la santé, le sacrement des malades, …. A chaque réunion d’équipe, le prêtre 
est associé et informé. 
 

Pour conclure, cette relation entre les services, pour être complémentaire, nécessite d’être ensemble, grandir 

dans le partage, l’humilité, la générosité, le respect, la pureté, vivre la charité, l’espérance et l’amour. » 

Julienne Montout, responsable du SEM de Pontault 
 

 

PRIERES 
 
Seigneur, 

Tu nous montre la valeur de la diversité 

et tu nous indiques la manière de vivre 

en harmonie avec cette diversité. 

Rends nos cœurs heureux  

De ne pas être tous pareils. 

Que la manifestation de la différence et 

de la diversité soit une source 

 De joie pour nous. 

"Seigneur, nous te prions, 

 Pour que les membres de notre Église 

 Comprennent et apprécient la richesse de la complémentarité.  

Aide-nous à reconnaître que nos différences  

Sont une bénédiction et qu’elles contribuent 

 À un équilibre harmonieux. 

 Que nous puissions vivre l’égalité de valeur 

 Tout en célébrant notre complémentarité.   

Que ta présence Seigneur  

Nous invite à davantage de fidélité 

 Et de vérité dans nos démarches de foi.  

Nous te prions pour que chacun 

 Laisse résonner dans sa prière  

L’appel du Seigneur et y réponde  

Avec générosité, chacun selon sa vocation 

et les talents qu’il a reçus. 
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           Evangile selon St Marc (5, 35-43) 

 
 

Jésus dans la barque regagna l'autre rive, où une grande 
 foule s’assembla  près de lui. Il était au bord de la mer.  
Alors vint un des chefs de la synagogue, nommé Jaïrus,  
qui, l'ayant aperçu, se jeta à  ses pieds,   et lui  adressa  
cette instante prière: 
 « Ma petite fille est à l’extrémité, viens, impose-lui  
les mains, afin  qu’elle  soit sauvée et  qu'elle vive. »  

Jésus s'en alla avec lui. Et une grande foule le suivait et 
 le pressait.  
 
Or, il y avait une femme atteinte d'une perte de sang depuis  
Douze ans.  Elle avait beaucoup souffert entre les mains de plusieurs médecins, elle avait dépensé tout 

ce qu'elle possédait, et elle n'avait éprouvé aucun soulagement, mais était allée plutôt en empirant. 
Ayant entendu parler de Jésus, elle vint dans la foule par derrière, et toucha son vêtement.  
Car elle disait : « Si je puis seulement toucher ses vêtements, je serai guérie. » 
 

 Au même instant la perte de sang s'arrêta, et elle sentit dans son corps qu'elle était guérie de son mal.  

Jésus connut aussitôt en lui-même qu'une force était sortie de lui ; et, se retournant au milieu de la 

foule, 

 il dit: «  Qui a touché mes vêtements? »  

Ses disciples lui dirent : « Tu vois la foule qui te presse, et tu dis : Qui m'a touché ? »  
 Et il regardait autour de lui, pour voir celle qui avait fait cela. La femme, effrayée et tremblante, 

sachant ce qui s'était passé en elle, vint se jeter à ses pieds, et lui dit toute la vérité.  

Mais Jésus lui dit : « Ma fille, ta foi t'a sauvée ; va en paix, et sois guérie de ton mal ».  
 

Comme il parlait encore, des gens arrivent de la maison de Jaïre, le chef de synagogue, pour dire à 

celui-ci : 

 « Ta fille vient de mourir. À quoi bon déranger encore le Maître ? »  

Jésus, surprenant ces mots, dit au chef de synagogue : « Ne crains pas, crois seulement. » 

 

Il ne laissa personne l’accompagner, sauf Pierre, Jacques, et Jean, le frère de Jacques. Ils arrivent à la 

maison du chef de synagogue. Jésus voit l’agitation, et des gens qui pleurent et poussent de grands 

cris. Il entre et leur dit : 

« Pourquoi cette agitation et ces pleurs ? L’enfant n’est pas morte : elle dort. »  
 

Mais on se moquait de lui. Alors il met tout le monde dehors, prend avec lui le père et la mère de 

l’enfant, et ceux qui étaient avec lui ; puis il pénètre là où reposait l’enfant. 

 Il saisit la main de l’enfant, et lui dit : « Talitha koum », ce qui signifie : « Jeune fille, je te le dis, 

 lève-toi ! » 

 

Aussitôt la jeune fille se leva et se mit à marcher – elle avait en effet douze ans. Ils furent frappés d’une 

grande stupeur. 

Et Jésus leur ordonna fermement de ne le faire savoir à personne ; puis il leur dit de la faire manger. » 
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Commentaire par Père Laurent, prêtre du Secteur de Dammarie-Les Lys 

 Pôle de Melun 

« Sois sans crainte ; aie seulement la foi » 
 

      Les premiers versets de la bible débutent par le récit de la création du ciel et de la terre. C’est de la 

terre (de l’argile) que Dieu a créé l’homme et « Dieu insuffla dans ses narines et l’homme devint un 

être vivant » (Gn.2,7). La vie fait partie des dons les plus précieux que Dieu nous a fait. Mais Dieu nous 

a donné aussi la possibilité d’avoir la foi (cf. Mt 16,17). La foi est une vertu surnaturelle qui nous rend 

capable de donner notre ferme assentiment à tout ce que Dieu a révélé, et par la foi nous soumettons 

complètement notre intelligence et notre volonté à Dieu (Cf. Catéchisme, 142-143). Avoir la foi nous 

donne une relation intime avec Dieu. Par la foi vivante, nous développons une relation d’amour 

personnelle avec Lui. Et la foi peut nous conduire jusqu’à guérison, à la libération de tout mal, et 

même jusqu’à la résurrection, c'est-à-dire jusqu'à une vie nouvelle…  

        Dans la l’Evangile de ce dimanche 30 juin (13ème dimanche du temps ordinaire) nous avons deux 

récits qui montrent l’importance de la foi : le récit de la guérison d’une hémorroïsse et celui de la 

résurrection de la fille de Jaïre (Mc.5,21-43).  

Le premier récit nous montre une femme qui vient toucher le Seigneur Jésus car elle était accablée par 

la souffrance pendant 12 ans sans guérison : 12 ans de souffrance et d’humiliation, mais aussi douze 

ans d’angoisse à cause d’une maladie considérée comme signe d’impur dans la loi juive. Dans le premier 

récit Jésus dit à la femme guérie de l’hémorragie : « Ma fil le, ta foi t'a sauvée. Va en paix et sois 

guérie de ton mal » (Mc.5,36) ; et dans le 2 ème , il  dit  à Jaïre, le chef de synagogue :  « Sois 

sans crainte ; aie seulement la foi » (Mc.5,36). Ce 2ème récit nous raconte le cri de détresse et le cri 

d’angoisse d’un père de famille qui craint de perdre sa fille âgée de 12 ans. Il est clair que mourir à 12 

ans c’est trop tôt, c’est trop dur et c’est même trop révoltant encore. Mais dans ce contexte Jésus 

demande à ce papa une foi plus grande, capable de surmonter les doutes et la crainte : « Sois 

sans crainte ; aie seulement la foi ».  

Et en arrivant à la maison de Jaïre, dit Saint Marc, le Seigneur rendit la vie à la jeune fille 

avec ces mots : « Talitha koum», ce qui signifie: «Jeune fille, je te le dis, lève-toi!». 

 En fait, le Seigneur Jésus est touché par la foi de la femme hémorroïsse et par l’espérance sans faille 

d’un père désespéré. Cependant, il invite leur foi à grandir, à tendre ver la maturité. Jaïre était un 

homme de foi ; il fréquentait la synagogue, il connaissait peut-être Jésus de vue. Il s’adresse sa 

prière à Jésus.  

Et Saint Marc nous raconte que c’est pendant que Jésus s’apprête à répondre à la demande de Jaïre, 

que la femme atteinte d’un flux de sangs intervient avec une demande aussi puissante (Mc.5,25-34).  

Le Seigneur s’occupe d’abord de la dernière demande comme s’il oubliait celle du chef de Synagogue 

qui était pourtant le premier à le prier. La foi de Jaïre est appelée à la patience. La foi implique la 

patience parce que le temps de Dieu n’est pas le nôtre et que Dieu a son temps pour nous réponde. 

Jaïre ne doit être jaloux ni fâché de la femme dont Jésus prend soin au point de retarder sa réponse. 

 

 La foi nous amène à nous réjouir avec les autres. Parfois, nous avons l’impression d’être mis entre 

parenthèses ou en jachère, mais, en réalité, le Seigneur ne nous oublie jamais. Notre Dieu nous écoute 

toujours, il est prêt à nous guérir et à nous sauver, mais Il nous demande de venir à Lui avec la foi :  

« Ne crains pas, crois seulement !». 
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« Les actes des Apôtres aujourd’hui » 
Relecture pastorale entre responsables d’équipes. 

 

Une journée de retraite pour les responsables d’équipes a eu lieu le lundi 18 mars à l’abbaye 

de Faremoutiers. Les responsables d’équipes du Val d’Europe, de Nemours, de Pontault-Combault, de 

Tournan, de Ozoir-la-Ferrière, de Chelles, de Sénart Sud, de Dammartin en Goële étaient présents. 

Nous avons été reçus chaleureusement par sœur Maylis qui nous a livré un beau témoignage sur sa 

Communauté : « nous sommes une communauté bénédictine qui accueille des sœurs âgées ou malades de la 

même congrégation ou non : 26 sœurs et 22 salariés, soignants, jardiniers, cuisiniers…  L’accueil est fort. Nous 

sommes là au nom du Christ. En étant là au nom du Christ, nous sommes des canaux. Nous sommes 

« thérapeutiques » : c’est le vivre ensemble qui est thérapeutique, s’accueillir les uns les autres. Chacun a une 

souffrance, il faut accepter d’être accueillie.  

Le cœur de ce qui se vit, c’est la prière, le Christ qui permet de nous ouvrir à la grâce. La prière aide à traverser la 

souffrance. Et ce n’est pas nous les sauveurs, c’est Jésus. Dans la prière on n’absorbe pas pour nous même, on se 

décharge. On ne doit pas tout absorber c’est Jésus le Sauveur. Dans la prière se fait le déchargement, la prière est 

essentielle. « Seigneur protège-nous ».  

 

La journée s’est poursuivie joyeuse et constructive. Chacun a pu prendre un temps pour se poser, échanger leurs 

difficultés avec d’autres responsables, et profiter du cadre et de la bonne ambiance. Participer aux offices, à la 

messe, à l’adoration du Saint Sacrement. 

Nous avons démarré avec un tour de table permettant à chacun de se présenter, ce qui a permis aux participants 

de mieux se connaître. Nous pouvons constater une belle diversité dans notre mission qui est parfois bien 

différente d’un secteur à un autre. 

 

Cette journée était consacrée à la relecture pastorale : une relecture que chacun pourra ensuite expérimenter 

avec les bénévoles de leur équipe. 

La relecture c’est mettre des mots sur des points qui nous ont marqués lors de nos visites, en mettant le Seigneur 

au cœur de la rencontre. C’est aussi se demander : en quoi suis-je cohérent dans ma mission ? 

 

 3 groupes ont été constitués pour un partage sur les thèmes : une mission confiée, une mission reliée, une 

mission qui fait grandir.  Voici, en-dessous, quelques-unes des réflexions qui sont remontées. 
 

*Concernant le partage « une mission reliée » : les responsables d’équipe ont souligné les points suivants : 

« *Les équipes sont très diverses quant à leur importance, leur ancienneté, leur mode de fonctionnement mais 

ce sont des équipes soudées, en lien : par des réunions, des groupes WhatsApp, des plannings qui tiennent 

compte des disponibilités de chacun.  

*Les équipes ont une bonne adhésion aux activités proposées, notamment concernant le dimanche de la santé. 

*Une difficulté pour les responsables est, parfois, de se sentir un peu seuls à porter l’équipe. Ils ressentent le 

besoin de formation, d’accompagnement et de partage de ce qui est vécu. 

*Chaque équipe a cependant le sentiment d’être plus visible dans la communauté paroissiale. Le lien entre les 

résidents des Ehpad et la Communauté paroissiale est importante : les résidents posent des questions sur la 

santé de la paroisse. 

*Il a été soulevé le soutien de plus en plus fréquent des animatrices et du personnel des Ehpad. Ils sont très 

ouverts, voire parties prenantes dans notre mission. Comme l’exemple d’une animatrice qui a su dire à propos 

d’une personne : « Là, c’est pour vous, cette personne désire le sacrement des malades ». 
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*Nos liens sont très forts aussi avec les personnes visitées : nous sommes attendus et nos visites sont désirées. 

Il faut noter aussi nos liens avec les familles. Nous rendons grâce pour l’action de l’Esprit Saint qui à travers 

nous se manifeste. Dans toutes ces rencontres nous percevons que l’esprit Saint agit quand nous répondons à 

un appel.  

*La rencontre d’aujourd’hui nous montre aussi l’importance d’agir en diocèse, de nous enrichir des expériences 

multiples des différentes équipes. 

*Par rapport à la prière : tout comme la prière des vocations, nous prions pour demander la vocation de 

nouveaux bénévoles du SEM. »                                       

                                                              Sabine Peyret, responsable de l’équipe du SEM de Sénart sud 

 

*Concernant le partage « une mission confiée » : les responsables ont répondu aux questions suivantes : 

« * Quelle est la place de la Parole dans ma mission ? « Quand 2 ou 3 sont réunis, je suis au milieu d’eux. » La 

Parole nous éclaire et accompagne nos visites. 

*Comment Dieu est présent ? par les signes qu’il nous donne/ par les retournements de situation/par les 

rencontres inattendues. 

*Le fruit des grâces reçues ? Le bonheur de constater la présence du Seigneur dans nos rencontres/les 

sentiments de joie et d’amour/ se sentir poussé vers la mission. 

*Les signes de l’Esprit Saint ? Les mots qui nous viennent et nous surprennent. 

*Quel visage de l’Eglise s’est donné à voir ? Celui de la Charité, de la compassion, de la fraternité, de la 

proximité, de la bienveillance, de l’écoute, une Eglise qui est là auprès des vulnérables et de tous. 

*Quel passage d’évangile souhaitez-vous prendre ? Le texte d’Evangile de Matthieu : « J’avais…. Et vous m’avez 

visité. ». Cet évangile parle beaucoup. « J’avais froid et tu m’as donné 4 bouts de bois » (adaptation). 

*Nous retenons un regard sur une belle diversité. » 

Louis Claude Gomes, responsable de l’équipe du SEM du Val d’Europe 

*Concernant le partage : « une mission qui fait grandir » : comment, de quelle façon, qu’est-ce qui nous fait 

grandir : 

« *Apporter l’eucharistie, 

* prendre le temps de regarder la personne, l’écouter, nous donne une humilité. 

*Être à deux c’est plus facile, c’est constructif.  

*Il y a toujours la lumière du Christ pour nous aider à y voir clair. 

*En maisons de retraite, il y a soit un temps de prières, soit une messe. 

*Un bénévole se sent utile en prenant du temps, parfois, pour jouer avec les résidents et mieux les connaître. 

*La joie partagée avec la personne, le retour de la personne malade, le temps donné, le sourire de celui qui 

reçoit. Ce partage nous porte. 

*Il y a quelquefois des rencontres difficiles quand la personne visitée porte un handicap. 

*Des mots ont été retenus : 

- La joie 

- Le regard de l’autre 

- L’humilité 

- La fraternité de l’équipe, on trouve des solutions ensemble et du lien créé avec les personnes visitées, 

- La personne visitée nous fait grandir. 

- Toute mission fait grandir. 

- Mission reliée, mission confiée 

- La place de la parole de Dieu est importante, elle éclaire, Dieu est présent. » 

 

Marie Madeleine Thirault, responsable de l’équipe du pôle du Val Maubuée 
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Pour une formation à vos côtés ! 

Au mois de mai dernier, 2 pôles ont demandé des formations : 
 

*La première formation était adressée aux paroissiens portant la communion à des proches. Elle a eu lieu au Centre 
St Paul à Noisiel sur le pôle du Val Maubuée, à la demande du Père André Urbanek, le vendredi 24 mai à 20h, avec 
pour thème : « comment porter la communion à un proche, un ami, un voisin, quelqu’un de sa famille ». 25 
personnes étaient présentes. 
 

*La deuxième formation a eu lieu à l’église de Savigny Le Temple sur le pôle de Sénart, à la demande du SEM du 
secteur, le samedi 1er juin de 10h à 12h30, avec pour thème : « le service de la visite/ l’approche de la souffrance ». 
30 personnes étaient présentes. 
 

*L’année prochaine, la formation initiale se poursuivra, localement, avec les équipes qui en feront la demande et en 
rayonnant sur les pôles aux alentours. Cette formation concerne les nouveaux bénévoles de vos équipes mais aussi 
l’équipe entière qui peut en ressentir le besoin. Je vous rappelle les formations concernées : 

- «  porter la communion» 
- « Le service de la visite/ l’approche de la souffrance » 
- « La relecture pastorale » 
- « L’écoute » 
- « Comment prier avec les malades » 

 

En route vers la sainteté !  

                  Pédalons, à notre manière, avec les jeunes ! 

                                            Du 18 au 22 août 2024, aura lieu le pélé VTT ! 
 

A nouveau, des jeunes chemineront en vélos de Varennes-Sur-Seine à Champagne-Sur-Seine. 

Comme chaque année, je vous propose d’y participer, en pédalant à votre manière, par l’envoi des intentions de 

prières pour les jeunes. Envoi de vos prières et des prières de toutes les personnes que vous visitez, personnes âgées, 

malades, handicapées !  

Participation du SEM, très appréciée par les organisateurs du pélé VTT que sont : Marie-Laure Gordien, le Père Jean-

Baptiste Pelletier et le Père Grégoire. 
 

*Pour y participer, en premier temps, inscrivez-vous dès maintenant à l’adresse mail ci-dessous. 

*Puis, en deuxième temps, envoyez-moi par mail* les intentions, au plus tard jusqu’au lundi 5 août prochain ! Je les 

transmettrai, à mon tour, aux organisateurs du pélé VTT. Je vous enverrai le parcours et les prières que les jeunes 

vous adresseront de leur côté. Les évènements programmés. Un livret reprenant toutes les prières du pélé vous 

sera ensuite envoyé.  

                                                                       Nathalie 

                                                                                                                                                           

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adressez-vous à : 
nathalie.defebvre@outlook.fr 
 

*Adressez-moi toutes les intentions à mon mail : nathalie.defebvre@outlook.fr  

ou à mon adresse: Nathalie Defebvre 8, rue de la Maréchalerie 77330 Ozoir La Ferrière 
 

La route extraordinaire des jeux paralympiques 
 

Les inscriptions pour chaque journée proposée seront ouvertes le 15 juin 2024, en attendant voici le teasing et le 
programme : https://holygames.fr/la-route-extraordinaire/ 

 

*A RETENIR/ HOLY DAY 11 – PARA CANOË : « Viens vivre une journée avec L’Hospitalité du 77 », 
Paroisse de Vaires sur Marne ! 
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« Le jeudi 4 avril, nous avons célébré la messe de Pâques dans 
l’Ehpad de Dammarie Les Lys.  
Les jeunes de 6ème et 5ème  ont rédigé quelques messages. Beau 
lien entre les jeunes et les résidents ! 
Moment où j’ai expliqué la prière du chapelet. Nous avons 
récité une dizaine avec les accompagnatrices. Nous avons dit la 
prière à Saint Joseph. Les résidents étaient très contents. » 
 

DE SEM……… à SEM 
 

 

 

A l’Ehpad de Dammarie Les Lys, avec les résidents, 
nous avons dit au revoir au Père Laurent qui retourne 
à Madagascar !! 
Tant de bons moments passés ensemble !! 
Nous aurons encore un goûter avec lui jeudi 
prochain…. 
 

 

 

                                                                Maryse Bédart 

 

Témoignage de Marc Ayi d’Almeida, bénévole SEM, devant les catéchumènes adultes du pôle de Pontault 
 

« Il y a deux ans, en début d’année pastorale, j’ai souhaité consacrer quelques heures par mois à la vie paroissiale et la 

Responsable du Service de l’Evangile auprès des Malades m’a proposé d’intégrer son équipe. 

Après quelques semaines de formation, j’ai commencé à visiter et à porter la communion aux malades et aux 

pensionnaires des EHPAD de notre commune de Pontault-Combault. Très vite je me suis rendu compte de l’importance 

de ces visites dans ma vie chrétienne.  
 

Nos ainés dans les EHPADs, malgré leurs états de santé, leur solitude, restent attachés à notre Seigneur et sont 

demandeurs de ces moments de prières et d’écoute de la Parole et c’est une grâce qui nous est offerte de leur apporter. 

 A chacun de nos passages chez nos frères et sœurs âgés ou malades, nous leur apportons de la joie et du réconfort. 

Nous trouvons quelquefois à notre arrivée, certains plongés dans la tristesse et le désespoir mais à la fin de notre visite, 

ils ont retrouvé un peu de sourire, de la joie et rendent gloire au Seigneur d’avoir permis ce moment passé ensemble. 

Quelle grâce pour eux et pour nous ! 

Ecouter et échanger avec eux, leur procurent beaucoup de bonheur. Prier avec eux et leur porter la communion permet 

de les maintenir présents au sein de notre communauté chrétienne. Ils nous montrent à chacune de nos visites que nous 

sommes impatiemment attendus et nous apportent ainsi à leur tour beaucoup de bonheur, par le temps passé en leur 

compagnie. 

Personnellement, je me sens utile aux autres, utile à ma grande famille qu’est l’Eglise. Chaque mission me remplit de 

joie et de bonheur. Ce qui au début pouvait paraitre contraignant est devenu au fil du temps un besoin intense de 

participer encore plus à cette œuvre chrétienne. » 

 

 

Maryse Bédart,  
Responsable du secteur de Dammarie Les Lys 
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Rencontre du 4 juin/ bilan et relecture de cette année /secteur d’Ozoir La Ferrière 
 

« *Qu’est ce qui nous met en joie : notre équipe, l’entente, la confiance et le respect entre nous. Chacun a sa place, 
notre efficacité pour remplacer l'une ou l'autre, en cas d'absence. 
Nos visites, nous sommes attendus par les personnes, le sourire des personnes visitées, les échanges que l'on peut 
avoir. 
*Quelles sont nos difficultés : le manque de visibilité de notre équipe au sein de la communauté paroissiale, en dehors 
du temps fort de la messe de la santé. Et pourtant, chaque dimanche, le Père Toussaint nous remet nos custodes en 
nous bénissant et en nous envoyant en mission officiellement. 
*Les propositions : Le Père Toussaint propose d'annoncer nos dates de réunions sur le « Pôle Infos ». 
Nous aimerions également y écrire, chaque mois, un petit encart avec les propositions de visites et le numéro de 

téléphone des personnes du SEM à contacter. L’encart serait intitulé : « Ne restez pas seuls ». 
Nous souhaiterions aussi faire une affichette à mettre dans le bureau d'accueil et actualiser notre affiche sur le côté 
droit de l'église. » 

* Quelles sont les conditions pour une vraie relecture pastorale : 
Ecouter quelque chose que l'on n'a pas soi-même vécu. 
Avoir une grande bienveillance qui va permettre à chacun de progresser dans la mission. 
Veiller à l'anonymat. 
Ne pas apporter de jugement et s'en tenir à ce qui nous est rapporté.    

Georgette Chantal, responsable du secteur d’Ozoir La Ferrière 

 

 

« Un résident de l’Ehpad du BTP sur le secteur de Pontault a demandé le baptême ! Son baptême fut célébré au BTP par 
le Père Magloire, le mercredi 29 mai dernier, une belle célébration qui a réuni beaucoup de résidents autour de lui. Ce 
fut vraiment un moment de joie ! A l’issue de la célébration, aidée du personnel de l’Ehpad, une collation a été offerte 
par la marraine pour clôturer cette belle fête. » 

« *A la messe du dimanche 7 avril a eu lieu le sacrement des malades. La célébration a duré 1h30. Il y avait 16 

inscrits. Ce fut un temps très solennel avec l’imposition des mains et l’onction du Père Magloire pour chaque 

personne. Un grand merci aux 2 animatrices liturgiques pour le choix des chants ! Un grand merci à David et Auréa 

par leur présence. Sans oublier notre diacre Joachim ainsi que le Père Magloire qui a su tenir l’assemblée par son 

charisme dans un profond recueillement. Ainsi que Cécile pour la préparation et confession. » 

 

 

Julienne Montout, Responsable du secteur de Pontault 

« *La messe de Pâques à Korian a été un moment de joie et de 

partage avec les résidents, la salle était remplie. » 
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Notre présence à la maison de retraite Baccara de Pecy 
 

C’est en 2012 qu’une petite équipe s’est retrouvée pour animer des messes et des visites à la maison de 
retraite Baccara. En 2019 le Covid nous oblige à arrêter toutes visites. Depuis, certaines d’entre nous sont parties 
vers d’autres lieux et nous nous retrouvons à deux. 

 

Dès que l’arrêt du Covid permet la reprise des messes, je m’engage à la maison de retraite de Nangis et 
Micheline rend visite à une connaissance à Pecy. C’est à Pecy que Marie-Noelle, qui y accompagne sa maman, 
souhaite la reprise des Messes. 

 

Je suis déjà bien occupée mais, pour Noël, nous décidons de reprendre les messes avec le Père Claude 
Brodard. Nous sommes heureux de voir les pensionnaires ravis et attentifs à notre présence et celle du prêtre. 
Bien sûr, nous ne connaissons pas les nouveaux pensionnaires mais le contact s’établit très vite.  

 

Nous avons vu quelques personnes qui n’osaient pas communier, le faire après deux ou trois messes où la 
prière, les chants, les paroles du Père Claude et notre accompagnement, les ont aidés à cheminer et à retrouver 
une certaine sérénité en leur foi. 

 

Nous avons proposé le sacrement des malades que Jeannine a reçu en mai, et sa fille Marie-Noelle a 
rejoint notre équipe. 

 

C’est toujours avec plaisir que nous nous retrouvons à Baccara pour accompagner ces personnes dans un 
quotidien pas toujours facile. 

 

Marinette Pladys, secteur de Nangis, pôle de Mormant 
 

 

 

 
 

 

  
 

Une remontée de l’équipe SEM de Nangis intervenant à l'EHPAD Les Patios. 
 
« C'est avec beaucoup de plaisir que nous nous retrouvons tous les 3èmes jeudis du mois pour la messe de 11h. Nous 
allons chercher les résidents dans leur chambre et des personnes de l'accueil de jour nous rejoignent. Chacun est prêt 
et sur un fond musical, nous sentons beaucoup d'émotion à l'arrivée du père Jean Jacques. La vingtaine de résidents 
reste très attentif et participe aux chants. Une résidente "Annie" lit la PU à chaque messe. 
Ce moment de prière partagé nous comble de joie...... » 

 
                                                                                                                  Anne Bongard 
 

Une lecture retenue par vous! 

* « Dieu a tant aimé le monde » de Jean-Marc Aveline/éditions du Cerf. 
Petite théologie de la mission. « Evangéliser, … », se comporter avec la 
personne de telle manière qu’elle sente et découvre qu’il y a en elle quelque 
chose de sauvé. » Un beau programme pour notre mission en Pastorale 
santé ! 
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Formation Pastorale Santé 2024/2025 

A bloquer dans vos agendas dès maintenant !! 

1- Journée de rencontre de la Pastorale santé, le samedi 12 octobre 2024 au lycée St Aspais à Melun de 9h30 

à 16h30. Journée d’échanges et de réflexions : « Accueillir la vie dans sa vulnérabilité ». 

 Avec le visionnement d’un court film, puis de 6 témoignages de 2 médecins sur : 

*Quelle est la mission d’un établissement de soins palliatifs ? Comment se passent les soins palliatifs ? 

*Que vaut la médecine si elle ne guérit pas ? 

*Et la famille ? 

*Face à des patients qui ne communiquent plus, jusqu’où soigner ? 

*Quelle réponse apporter aux patients qui demandent à mourir ? 

*La fin de vie vaut-elle la peine d’être vécue ? 

2- Journée de formation le samedi 18 janvier 2025 au Centre Notre Dame des Roses à Grisy Suisnes de 9h30 à 

16h30 sur le thème : « Rencontrer les personnes désorientées : un défi ? », avec l’intervention de Elsa 

Dehne Garcia, psychologue. 
 

3- Formation initiale faite localement, à partir de septembre 2024 pour les nouveaux bénévoles de la 

Pastorale santé.  

           Pour programmer cette formation, contactez Nathalie Defebvre au 06 42 39 03 42 ou  

Par mail :nathalie.defebvre@outlook.fr 
 

*Cette formation initiale porte sur : « Le service de la visite, approche de la souffrance. » «  porter la communion 

aux personnes malades et âgées. » « L’écoute. ». « Comment prier avec les malades. » « La relecture pastorale. » 

 

 BON PELERINAGE DIOCESAIN !! À toutes les personnes âgées, malades, handicapées, ainsi qu’à 

tous les bénévoles du SEM, pèlerins, diacres et prêtres qui se rendent à Lourdes dimanche 

prochain !  

Toutes nos pensées et nos prières vont vers vous ! 

*Abonnement ou renouvellement de votre abonnement à la Revue Pastorale santé. 
Une revue trimestrielle qui peut être un outil important pour vos rencontres. Vous y trouverez : un dossier sur un 

thème d’actualité, les échos des diocèses, des paroles en liberté, des réflexions pour « aller plus loin », des 

propositions de livres ou de films. Cette revue est recommandée par le Service de la Pastorale santé de la 

Conférence des évêques de France (la CEF). Cet abonnement peut se faire par le secrétariat de votre pôle 

 (Coût de 28 euros pour 4 numéros par an). Je peux vous transmettre le bulletin d’abonnement.                                        

                                                          Adressez-vous à : Nathalie.defebvre@outlook.fr 

INFORMATIONS DIOCESAINES 

Tous les ans l’association LCE (Lourdes-Cancer-Espérance) organise un pélé à Lourdes. 
Cette année du 16 au 22 septembre. Ce rassemblement est ouvert à toutes les personnes concernées directement 
ou indirectement par le cancer. Mais également à ceux qui s’intéressent à cette cause. 
En parallèle de ce pélé pour adultes, se déroule le pélé des jeunes et des enfants, soit parce que le cancer ne les a pas 
épargnés, soit qu’ils viennent avec leurs parents malades. 
Il sera présidé par Mgr Percerou, Evêque de Nantes et animé par le groupe KARYOPS.  
 

Pour plus de renseignements : Mr Claude Laurent, 77400 Dampmart : 06 14 89 18 56 
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